
El Palacio de Congresos dará el salto 
al circuito internacional de eventos
Este año está siendo excelente para el turismo de reuniones en Santiago

Los buenos datos de turismo de 
congresos están sorprendiendo, 
incluso, a los expertos que pre-
veían que el 2023 fuese un año 
flojo para este tipo de eventos, 
como ocurría antes de la pande-
mia con los años siguientes a un 
Xacobeo. Sin embargo, «este año 
está siendo muy bueno, y las re-
servas para el próximo también 
se presentan buenas», explica 
Belén Montero, gerente del Pa-
lacio de Congresos. Tras la con-
solidación de Santiago como des-
tino nacional, su gerente apues-
ta por reforzar la promoción del 
Palacio de Congresos de Santia-
go también para eventos interna-
cionales. Su oferta estará presen-
te en ferias europeas, especiali-
zadas en este modelo de turismo, 
como la celebrada en Fráncfort 
a principios de año: «Esta línea 
promocional tiene que reforzar-
se, porque es una manera de cre-
cer como destino». Montero re-
cuerda que hubo un tiempo en el 
que «los congresos médicos so-
lo pensaban en grandes ciuda-
des, y ahora apuestan por noso-
tros», por lo que considera que 
para «crecer como destino de 
turismo de congresos hay que 
hacer una apuesta firme por el 
Palacio». 

No solo la captación de turis-
mo de congresos internacional 
está en la hoja de ruta de los ges-
tores del Palacio de Congresos. 
Tras posicionarse con firmeza 
en la cartera de los organizado-
res de congresos médicos, aho-
ra el siguiente paso es ganar te-
rreno entre los simposios vincu-
lados a las empresas tecnológi-
cas, que «por ahora solo miran 
a las grandes ciudades, pero de 

nosotros depende ir ganando te-
rreno». La gerente sigue consi-
derando los congresos médicos 
como sus favoritos, porque son 
más numerosos en cuanto a par-
ticipantes, pero también porque 
son de un nivel adquisitivo alto, 
que favorece a la economía de la 
ciudad.  Belén Montero reconoce 
que el trabajo de promoción pa-
ra captar otros sectores empre-
sariales y para entrar en el circui-
to internacional no dará resulta-
dos a corto plazo, pero «debe ha-
cerse y apostar por ello; debería 
incidirse más en esta idea desde 
el Concello».  

Gasto medio alto

La gerente del Palacio de Con-
gresos de Galicia recuerda que 
una de las grandes ventajas del 
turismo de congresos es que de-

sestacionaliza el turismo, al con-
centrar los congresos entre los 
meses de abril a junio y de sep-
tiembre a noviembre, «quedan 
excluidos los meses de verano, 
y en el caso de los internacio-
nales también hay citas en mar-
zo», explica.

Por otro lado, el turismo de 
congresos llena hoteles entre se-
mana, de martes a jueves, cuan-
do el porcentaje de ocupación es 
mas bajo; y «no podemos olvidar 
que el congresista suele volver a 
la ciudad con su familia». 

La responsable del recinto con-
gresual compostelano apunta 
que, coincidiendo con la cele-
bración de uno de los congre-
sos del próximo mes de junio, 
los organizadores comentaron 
las dificultades para encontrar 
habitaciones libres en Santiago, 

y «muchos serán alojados fuera 
de la ciudad». 

Por si fuera poco, el gasto me-
dio de los congresistas es nota-
blemente más alto que el de la 
media de los turistas que visi-
tan Santiago por ocio. De acuer-
do con Eventoplus, el portal líder 
en la organización de eventos, en 
la época prepandemia, un turista 
de reuniones hacía un gasto me-
dio en torno a los 315-320 euros, 
pero este mismo portal establece 
que la media se ha visto reduci-
da en los años posteriores al co-
vid hasta en un 13 %, lo que dejó 
el gasto medio en 283 euros en el 
2021, una media que sigue sien-
do más alta que la realizada por 
los turistas que viajan por ocio, 
que oscila entre los 92 y 210 eu-
ros, según sea un visitante de ni-
vel medio o alto. 
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Imagen de archivo del congreso de Psiquiatría celebrado a finales del pasado año. PACO RODRÍGUEZ

«Adaptamos 
almacenes para 
ampliar nuestra 
capacidad hasta 
dos mil personas»

Este año será excelente para los 
congresos, no solo porque la ma-
yoría son del sector médico, sino 
porque prácticamente no quedan 
huecos para más simposios. Be-
lén Montero cuenta que para am-
pliar la capacidad del Palacio se 
«adaptaron almacenes para aco-
ger reuniones y ampliar la capa-
cidad, que ahora es de en torno 
a 2.000 personas». Tras superar 
un mes de abril bueno con la re-
cuperación de las reuniones de 
los Testigos de Jehová con 3.000 
participantes, mayo y junio des-
bordan expectativas. Hasta hoy 
se celebra el 50.o Congreso Na-
cional de Dermatología y Vene-
reología, con dos mil expertos. 
Del 20 al 27 de mayo, el XV Con-
greso Ibérico de Hematología y 
Oncología Pediátricas, que supe-
rará los mil participantes. En ju-
nio, además de recuperar las reu-
niones de empresas y graduacio-
nes como las de Farmacia y De-
recho, se celebra el Congreso de 
la Sociedad Científica de Profe-
sionales de Patologías Infeccio-
sas; y para septiembre y noviem-
bre «no hay huecos». 

Calidad-cantidad
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Los datos dejan 

claro que Santia-

go está de moda, 

y que los peregri-

nos siguen siendo una excelente 

fuente de ingresos para la ciudad. La 

media de estos días de 2.000 com-

postelas diarias demuestran que no 

hay mucho más que hacer y que el 

Camino atrae a miles de turistas, pe-

ro la realidad es que la capital me-

rece algo más. La apuesta por un 

turismo de calidad, en el que se in-

cluye el de congresos, debería ser 

una apuesta clara para avanzar en 

la desestacionalización y también 

para mejorar la calidad del turismo. 
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